Vpe pág:

\$6.368.606 Tirada: Vpe portada: \$9.829.612

20/03/2025

\$9.829.612 Difusión: Ocupación:

Audiencia

271.020 76.017 76.017 64,79%

Sección: NACIONAL Frecuencia: 0

Profundizar apertura comercial en Asia y defensa de DD.HH.: la apuesta internacional de Boric en su último año

Las giras del Presidente a India y Japón marcarán el último "25%" del Presidente a nivel económico en relaciones exteriores. En tanto, la cumbre que está organizando el gobierno en Santiago para enfrentar el avance del "extremismo" será el tema que se tomará la agenda.

David Tralma

El próximo domingo 30 de marzo el Presidente Gabriel Boric viajará a India. Lo hará con una delegación de 52 invitados, lo que evidencia el interés del Mandatario por consolidar y profundizar la apertura comercial de Chile en Asia, una de las dos metas que tendrá su administración en el último año de gobierno.

Boric regresará a Santiago el domingo 6 de abril y en India visitará Nueva Delhi, Mumbai y Bangalore. El gobierno ha priorizado la visita debido a que hoy India se ha consolidado como la quinta economía del mundo y que, en unos años más, se proyecta que escale al tercer lugar, solo por detrás de China v Estados Unidos.

En base a eso es que en los equipos de La Moneda y el Ministerio de Relaciones Exteriores han preparado con especial interés la nueva gira internacional de Boric, que se da también en medio de la guerra comercial entre chinos v estadounidenses

La delegación presidencial incluirá seis ministros - Alberto van Klaveren, Mario Marcel, Antonia Orellana, Esteban Valenzuela, Aurora Williams y Carolina Arredondo-, dos subsecretarias, ocho parlamentarios, líderes de entidades autónomas del Ejecutivo como la Corfo y Codelco, y representantes del mundo empresarial en temas de industria, cultura y educación.

Presidencia informó que el objetivo de la gira es "fortalecer vínculos políticos y comerciales. Posibilitar nuevas alianzas, acuerdos de colaboración y transferencia tecnológica". En Nueva Delhi Boric se reunirá con el Primer Ministro, Narendra Modi, y la Presidenta Draupadi Murmu, y tendrá un encuentro empresarial. En Mumbai tendrá actividades para promover la industria agroalimentaria y las producciones audiovisuales. En Bangalore -la ciudad más moderna de India-, en tanto, buscará profundizar el intercambio en tecnología.

Previamente, en su desafío por ahondar en los vínculos de Chile con Asia, el Mandatario se enfocó en el Golfo Pérsico, al visitar Emiratos Árabes Unidos y reabrir la embajada de Arabia Saudita. Bajo su administración Boric también ha visitado China y Tailandia.

Además, pretende llegar hasta Japón en una gira que ha comentado con entusiasmo estos días. La fecha de dicha visita aún no es confirmada, así como tampoco la visita a Indonesia que también ha planteado el Jefe de Estado. "Indonesia es el cuarto país con más habitantes en el mundo, la India el primero. Por lo tanto, el potencial que existe ahí es tremendo", dijo Boric en mavo del 2024.

DD.HH. y cómo enfrentar el avance del

Si la apertura comercial al Asia Pacífico y el

Golfo Pérsico es la meta internacional de Boric en materia económica, en cuanto al debate político el Presidente contempla reforzar en su último año de gobierno la defensa de los derechos humanos

Se trata de un tema que lo ha acompañado desde su primer año de gobierno y respecto del que ha expuesto en reiteradas instancias multilaterales, como las tres asambleas generales de Naciones Unidas a las que ha asistido como Mandatario.

En La Moneda han apostado a convertir a Boric en un referente del combate por los derechos humanos, lo que ha logrado en cierta medida al tomar distancia de presidentes como Lula (Brasil) y Gustavo Petro (Colombia), al cuestionar al régimen de Nicolás Maduro en Venezuela.

En esa línea, el Presidente también ha dado un paso al frente y, en el marco de la última asamblea de la ONU (septiembre de 2024), invitó a los jefes de Estado de izquierda y centroizquierda a una cumbre en Santiago, donde abordarán cómo enfrentar el avance de la "extrema derecha" a nivel mundial.

Esto en línea con la preocupación de Boric por los ascensos de liderazgos como Donald Trump en Estados Unidos, Giorgia Meloni en Italia, Javier Milei en Argentina o Viktor Orbán en Hungría.

En la antesala de ese encuentro, cuya fecha aún está en definición, Boric sostuvo un encuentro telemático el pasado 26 de febrero, en el que participaron algunos de los rostros que dirían "presente" en Santiago: Lula, Petro, Yamandú Orsi (Uruguay), Pedro Sánchez (España).

"La cita de trabajo tuvo como objetivo definir lineamientos y acciones conjuntas para el fortalecimiento de la democracia, el multilateralismo y la gobernanza global ante los desafíos de los extremismos, la desigualdad y la desinformación", dijo el gobierno sobre el encuentro.

Boric, Lula, Petro y Orsi, posteriormente, profundizaron presencialmente en dichas materias, en el marco de un asado que degustaron en Montevideo previo al cambio de mando uruguayo.

Para el encuentro en Santiago el Ejecutivo no está pensando en una grandilocuente puesta en escena que incluya el arriendo de algún espacio privado, como ocurre en eventos internacionales.

La temática de DD.HH. y avance de los extremismos en el mundo es un tema que también se tomará la última asamblea de la ONU a la que Boric asistirá en su gobierno. Dicho hito se proyecta, como es habitual, para septiembre.

Antes, Boric también viajará a Brasil a sostener un encuentro bilateral con Lula, La reunión, según la Presidencia brasileña, se daría el 22 de abril.



▶ El canciller Alberto van Klaveren junto al Presidente Gabriel Boric.